





3 de octubre 2020

## Coligalleros de Abangares podrían iniciar comercialización y exportación de oro en noviembre

DINADECO, Procomer y el MTSS trabajan de la mano con la UNCADA en el plan estratégico para ejecutar la primera exportación de oro.

En alianza con el Banco Nacional se ha realizado la apertura de cuentas y la estructura financiera de la logística de la venta de oro.

Avance del 50% del proyecto que permitirá acceder a los **@120** millones del PRONAMYPE para la compra de oro de los mineros en condición de pobreza.

DINADECO impulsará un proyecto por **@**130 millones para la creación de un centro de valor agregado en el cantón de Abangares.

Como parte de las acciones propuestas para dar una solución integral a la situación de los coligalleros de Abangares, se trabaja para que en el mes de noviembre se concrete la primera exportación de oro por parte de la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo de Abangares (UNCADA).

Así lo explicó el director nacional de la Dirección Nacional de Desarrollo de la Comunidad (DINADECO), Franklin Corella, quien detalló que desde la firma de acuerdos se ha trabajado intensamente en un apoyo estratégico para la comercialización y exportación del oro en Abangares.

"Hemos concretado tres reuniones con la participación del Ministerio de Hacienda, Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, el MINAE, la Promotora de Comercio Exterior (PROCOMER), el Ministerio de Comercio Exterior (COMEX), y el Banco Nacional de Costa Rica (BNCR), en donde se ha construido una hoja de ruta para impulsar la primera exportación del metal en las próximas semanas", explicó Corella.

Agregó que a la fecha "con el Banco Nacional se ha logrado facilitar la apertura de cuentas y toda la estructura financiera de logística y apoyo para el pago de la venta de oro. Asimismo, se articula con el Ministerio de Hacienda para avanzar en los trámites de exoneración de impuestos y trámites propios necesarios para que el oro pueda salir".

Por su parte, el Viceministerio de Economía Social del MTSS, Luis Aguilar comentó







que desde el 16 de septiembre se iniciaron las sesiones técnicas de trabajo con la UNCADA para avanzar en los mecanismos y procedimientos necesarios para acceder a los 120 millones del PRONAMYPE, los cuales permitirán a la organización realizar la compra de oro de los mineros en situación de pobreza, y su comercialización desde esta Unión. "Actualmente se tiene estimado la ayuda para 67 personas en situación vulnerable y se estudia la posibilidad de aumentar la cantidad de personas", detalló.

"Este viernes hemos continuado con el diseño de la propuesta para la ejecución de los fondos, la cual ya tiene un 50% de avance, esperamos en pocos días se finalice y sea aprobada", manifestó Aguilar, quien detalló que se estima que la ejecución esté disponible en el mes de noviembre.

Adicionalmente, DINADECO impulsará y apoyará las gestiones que realizará la UNCADA ante el Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad, ente concedente de los recursos a las asociaciones de desarrollo, para que el próximo año se apruebe la suma de \$\mathbb{Q}\$130 millones para la creación de un centro de valor agregado en el cantón de Abangares.

"Estamos muy satisfechos con el proceso que se está ejecutando, es de suma importancia para el Gobierno de la República solventar de manera integral la problemática que enfrentan los coligalleros de la zona", concluyó el Viceministro en Asuntos Políticos y Diálogo Ciudadano, Randall Otárola Madrigal, quien reiteró su agradecimiento a la UNCADA, a la Comisión Minera Municipal y la dirigencia cooperativa, por construir un clima de diálogo apropiado para llegar acuerdos y beneficiar así el ordenamiento de la actividad coligallera y el mejor bienestar de la población abangareña.